

# Inequidad y centralismo están deteriorando la confianza país

Rodrigo Jordán, Antonio Molpeceres e Iván Fuentes expusieron en seminario "La confianza como medio de supervivencia social".

57%

de consultados no pide ayuda, por falta de confianza en las instituciones, dijo Jordán.



Iván Fuentes relató las experiencias de la movilización social en Aysén. Junto a él, los expositores, Rodrigo Jordán y Antonio Molpeceres, en la Unab.

**POR CARLOS OYARCE SANDOVAL**  
coyarcas@diarioelsur.cl

Las brechas en educación tienen consecuencias en toda la vida, afirmó ayer Rodrigo Jordán al subrayar el negativo impacto que tiene la inequidad y la segregación social sobre la confianza en que se debería desarrollar el país. Dijo que basta con pensar en el miedo que experimenta una persona del grupo ABCI cuando debe ir a un barrio pobre, o la desconfianza que tiene un poblador cuando acude hasta un sector residencial, donde se siente discriminado.

Jordán, el destacado montañista nacional y presidente de la Fundación Nacional para la Superación

de la Pobreza, lo señaló en el seminario "La confianza como medio de supervivencia social", que se desarrolló en la Universidad Andrés Bello, organizado por la Facultad de Ingeniería de la Unab y por Red Pacto Global Chile. Jordán subrayó también la necesidad de fortalecer las instituciones intermedias en Chile, a las que la gente no acude por desconfianza.

También Antonio Molpeceres, canadiense, coordinador del Sistema de las Naciones Unidas en Chile y representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, Pnud. También tuvo destacada participación Iván Fuentes, dirigente social de Aysén.

Fuentes indicó que la confianza en el sistema, en las autoridades se

pierde porque los problemas de la gente tardan mucho en resolverse, los posterga casi infinitamente la burocracia y hay cosas que se quedan en promesas, lo que hace perder la confianza y la paciencia. Por ejemplo, indicó, le llamamos "el sueño de la casa propia", porque para muchos esto tarda muchos años.

Respecto a la movilización de Aysén, dijo emocionado que "le hablamos al tímpano del Estado de Chile, el acuerdo fue con el Estado. No le vamos a permitir a los gobiernos de derecha o de izquierda que nos baipaseen. Queríamos que nos escuchara el gobierno y nos escuchó todo Chile".

Destacó la importancia que tiene para la sociedad la unidad fami-

liar y la formación que se trasmite de padres a hijos, basada en el amor. Los deberes del cuidado de unos a otros, incluso cuando se invierten los papeles. Llamó a no abandonar a los padres en fríos hogares de ancianos, solo porque lo puede pagar.

También quedó en el ambiente, incluso en el diálogo con el público, el negativo efecto del centralismo nacional, donde muchas de las inquietudes de regiones se resuelven en la capital, sin consultar a la gente de la zona afectada.

Molpeceres compartió estas visiones, aunque su tema fue la encuesta sobre la felicidad, que en resumen da cuenta que el chileno está relativamente feliz con su vida, pero no con su entorno.